
Je veux vous adresser mes remerciements les plus sincères pour m’avoir convié à être à vos  

côtés à l’occasion de la fête patronale de Lamentin.

Cette invitation me permet d’approfondir ma découverte de votre belle et grande ville où se 

côtoient avec bonheur la mise en valeur d’un patrimoine naturel exceptionnel et une politique de 

développement moderne et volontariste qui consacre une place centrale au cadre de vie, à l’art,  

à la culture, au sport et à la cohésion sociale.

C’est  important  pour  le  Préfet  de connaître  Lamentin,  puisque vous décidez régulièrement, 

Monsieur le Maire, d’en faire une ville-préfecture en réunissant les fonctionnaires de l’Etat pour  

faire avancer les dossiers.

En vous voyant  les uns et les autres vous succéder à la tribune, je me suis demandé qui  

finalement n’était pas de près ou de loin apparenté à Lamentin et son Maire !

Puis, j’ai compris.

J’ai compris la stratégie du Maire : en choisissant ce soir de faire de Lamentin la ville de la fête 

des mères, il nous apparentait tous en quelque sorte à Lamentin.

Ce soir, nous sommes donc tous ponctuellement Lamentinois pour dire bonne fête à toutes les  

mamans de Guadeloupe.

Je sais désormais combien les fêtes patronales sont des événements attendus en Guadeloupe.
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Et c’est bien normal, tant la fête patronale est l’illustration du vivre-ensemble à Lamentin, tant la  

fête patronale est un temps de fierté pour tous les Lamentinois, tant la fête patronale est ce 

moment fort de reconnaissance de l’identité de la commune, avec la mise en valeur de son 

patrimoine et de son dynamisme.

Je parle de vivre-ensemble, parce que dans les temps difficiles que nous connaissons sur le  

plan  économique,  cette  fête  permet  de  mettre  en  lumière  ce  que  vous,  les  habitants  de 

Lamentin, vous faites ensemble pour voir les choses progresser, elle met en lumière ce que 

votre union et votre solidarité produisent de positif sur le territoire.

Je parle aussi de fierté, parce que cette fête est l’occasion d’illustrer le dynamisme de votre 

commune et ses richesses en termes de culture, de loisirs, de sport et d’engagement citoyen 

sous toutes ses formes.

Je parle enfin d’identité communale, car la fête patronale est avant tout la célébration de votre 

patrimoine,  ce  patrimoine  dont  vous  êtes  non  seulement  les  dépositaires,  mais  aussi  les  

artisans au quotidien. C’est cette identité qui fait la force de chacun des territoires constitutifs de 

notre région, et c’est en la valorisant que se prépare l’avenir de la Guadeloupe.

Mesdames  et  Messieurs,  nous  devons  nous  appuyer  sur  le  rassemblement,  sur  le  vivre-

ensemble, sur la qualité de nos projets, sur notre ambition et sur l’union des Guadeloupéens  

pour nous engager dans cet avenir prospère que nous appelons de nos vœux.

Je veux aussi remercier et féliciter tous ceux qui se sont mobilisés à côté des élus pour assurer  

la réussite de cette fête.

Je pense notamment aux associations et à leurs bénévoles sans qui rien ne serait possible.

En donnant généreusement de leur temps et de leur énergie au service de l’intérêt général, les 

bénévoles apportent une contribution irremplaçable à la vie démocratique, à la cohésion sociale  

et à la richesse économique.

Nous  devons  avoir  une  reconnaissance  collective  et  individuelle  pour  leur  générosité,  leur 

solidarité, leur engagement auprès de nos concitoyens dans leur vie quotidienne, en particulier  

auprès des populations les plus fragiles.
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En cette période de contexte économique difficile, avec parfois une baisse de moral des uns et 

des autres, chacun doit pouvoir trouver auprès des associations, qu’elles soient sportives, de 

jeunesse et d’éducation populaire,  un cadre pour retrouver  confiance et  s’approprier,  ou se 

réapproprier, les valeurs de partage et d’entraide.

On ne le dira jamais assez, les associations sont un creuset essentiel de la vie sociale et un lieu  

essentiel d’apprentissage de la citoyenneté.

Alors,  Mesdames  et  Messieurs  les  Présidents  d’associations,  Mesdames  et  Messieurs  les 

bénévoles  de  Guadeloupe,  je  vous  invite  à  continuer  à  donner  du  sens  à  la  fraternité  qui 

caractérise si bien la devise de notre pays la France.

Vous avez non seulement ma confiance, mais aussi et surtout mon soutien.

Monsieur le Maire, la commune occupe une place fondamentale dans l’architecture locale de 

notre République.

Elle est et sera toujours le pivot de l’organisation et du dialogue territorial, située au plus près 

des  besoins  de  la  population.  Elle  est  et  sera  toujours  le  premier  échelon  de  la  vie  

démocratique.

En droit et en fait, vous êtes, Mesdames et Messieurs les Maires, les premiers maillons de la  

chaîne républicaine, et je ne l’oublie pas.

Le service des autres, la solidarité, l’écoute, la transparence et le courage sont ces valeurs qui  

vous portent et que vous devez transmettre.

Le maire est devenu l’architecte de la cohésion sociale, vous nous en faites la preuve chaque  

jour auprès de vos administrés.
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Monsieur le Maire, l’an dernier, vous aviez placé votre fête sous le thème de la cadence et de 

l’harmonie. Je constate que la cadence, un an après votre élection, est soutenue et que votre  

action  s’inscrit  dans  le  souci  de  l’harmonie,  de  la  rigueur,  de  la  détermination  et  de  la 

préparation de l’avenir.

Et cet avenir, notre avenir, vous le savez bien, passe par la sauvegarde de notre patrimoine 

naturel.

C’est  pourquoi  vous  avez  souhaité  placer  votre  fête  patronale  cette  année  sous  le  thème 

« Biodiversité : vie et richesse ».

Mesdames et Messieurs, nous sommes engagés dans la reconquête de la biodiversité, cette 

reconquête est non seulement possible, mais impérative, elle nécessite la mobilisation de tous 

les acteurs, publics et privés, à toutes les échelles.

Votre initiative d’inscrire votre fête patronale sous ce thème est la preuve de cette mobilisation 

grandissante.

La loi  pour la reconquête de la biodiversité a pour ambition de protéger et de valoriser nos 

richesses naturelles. Elle doit permettre une nouvelle alliance entre l’homme et la nature. 

C’est une chance qui nous est donnée, avant qu’il ne soit trop tard, de s’appuyer sur le vivant  

pour faire de le France le pays de l’excellence environnementale et de la croissance verte et  

bleue.

Dans ce défi, la Guadeloupe, comme tous les Outre-mer, porte une responsabilité particulière.

Pourquoi ? Parce que la biodiversité est stratégique pour les Outre-mer et les Outre-mer sont 

stratégiques pour la biodiversité.
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Les Outre-mer français sont à la fois les plus exposés à l’érosion de la biodiversité et aux  

conséquences du dérèglement climatique, ce sont les territoires qui, en concentrant 80 % de la 

biodiversité nationale, ont un intérêt immédiat à sa protection et à sa valorisation pour s’engager 

dans un nouveau modèle de développement.

La ville de Lamentin a déjà pris des initiatives en ce sens, vous l’avez rappelé avec force, 

Monsieur le Maire.

Ce n’est donc pas par hasard que se tiendra à Lamentin la semaine prochaine le séminaire  

régional sur les nouvelles formes d’économie dans les territoires insulaires pour lutter contre le  

changement climatique.

Ce séminaire sera une des contributions de la Guadeloupe à la 21ème conférence mondiale sur 

le climat, la COP 21, qui se tiendra à Paris en décembre prochain.

Monsieur  le  Maire,  je  signerai  à  cette  occasion  avec  le  Président  de  la  Communauté 

d’agglomération du Nord Basse-Terre que vous êtes une importante convention pour faire de 

votre territoire un territoire à énergie positive pour une croissance verte.

Vraiment merci, Monsieur le Maire, d’avoir choisi ce thème. J’y vois un formidable message 

d’encouragement. J’y vois aussi une promesse de notre territoire à respecter ses richesses, à 

respecter la vie sous toutes ses formes.

Soyez assuré de votre côté de mon engagement sans faille pour soutenir les actions et projets  

que vous portez. Je ne vous ai pas seulement écouté, Monsieur le Maire, je vous ai entendu et  

je vous aiderai à aboutir.

Cette fête patronale est enfin l’occasion de remercier les élus et les acteurs socio-économiques 

de Guadeloupe pour l’accueil chaleureux qu’ils me réservent à chacune de nos rencontres sur  

le terrain.
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Je constate à chaque fois combien vous vous investissez au quotidien pour accompagner et 

défendre  les  intérêts  de  notre  région,  même s’il  est  parfois  difficile  de  faire  des  choix  qui  

garantissent l’unanimité.

J’espère que de votre côté vous trouvez en moi, en chacun des membres du corps préfectoral  

et en chacun des chefs de service de l’État, des interlocuteurs et des partenaires à l’écoute, 

attentifs à vos projets et à vos préoccupations.

Le sens de mon engagement à vos côtés sera toujours le même : tout faire pour satisfaire les 

attentes terriblement fortes que vous et nos concitoyens expriment en matière de sécurité, de 

cohésion  sociale,  d’aménagement  du  territoire  et  même tout  simplement  de  mode  de  vie.  

Aucune de ces exigences ne nous permet le moindre relâchement.

Les défis auxquels nous sommes confrontés sont réels. Ils sont graves et nombreux. Ils ne 

seront pas relevés facilement, ni rapidement. Mais sachez qu’ils le seront, car le déclin ne sera 

jamais notre destin.

Je suis certain que rien ne résistera à l’effort  de tous, à la détermination de tous ceux qui  

exercent une responsabilité politique, économique et sociale, et à l’unité, toujours victorieuse 

des querelles inutiles.

L’État exprime et met en œuvre la volonté nationale et l’intérêt général pour garantir et faire 

vivre au quotidien la cohésion sociale et territoriale.

C’est  une  tâche  lourde,  exigeante  et  passionnante  que  l’État  n’a  pourtant  pas  vocation  à 

assumer seul.

Car s’il y a une chose qui doit nous rassembler, c’est l’unité de destin de notre État républicain.

Nous n’avons donc pas d’autre choix que de trouver des solutions ensemble pour répondre à 

tous nos enjeux.

Tous les acteurs publics, toutes les forces de la société civile doivent être parties prenantes 

dans le cadre d’un dialogue empreint de respect mutuel.
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C’est le cas en Guadeloupe et je m’en félicite.

Mesdames et Messieurs, conformément aux engagements du Président de la République et du 

Gouvernement, les services de l’État sont mobilisés avec les collectivités pour :

- ne laisser aucun de nos concitoyens au bord de la route, notamment dans le domaine de 
l’emploi,

- défendre nos entreprises et soutenir notre économie,

- apporter la sécurité à laquelle aspirent les Guadeloupéens, et c’est ma priorité,

- assurer un cadre de vie respectueux de notre environnement,

-  valoriser  la  force de notre  jeunesse à  l’école,  vers  l’emploi,  pour  le  logement,  la  culture, 
l’égalité des chances. Nos jeunes sont notre force, ils sont notre avenir.

Résultats,  humanité,  proximité  et  partenariat  avec  les  collectivités,  les  acteurs  socio-

économiques et le monde associatif, en mettant le citoyen au cœur de nos préoccupations, tel  

est le sens que j’entends donner à mon action en Guadeloupe.

Je vous remercie de votre attention.

Bonne fête patronale à toutes et à tous.
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